Invierten en México por crisis europea (Reforma 16/04/12)

Invierten en México por crisis europea (Reforma 16/04/12)La crisis de la de la deuda de la región de Europa ha impactado la dinámica de las entidades financieras de origen español en México, entre otras Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (16 abril 2012).- Ante la crisis de Europa y las dificultades de las instituciones financieras de esa región para fondearse, los grupos financieros del viejo continente y de algunos estadounidenses han decidido replegarse en naciones como México, concluyen especialistas de Actinver Casa de Bolsa. "La actual crisis financiera Europea ha afectado a las instituciones financieras de esa región de manera significativa", afirman. Así, en los últimos 12 meses se han llevado a cabo las siguientes operaciones relevantes por un monto cercano a los 7 mil 500 millones de dólares. Entre ellas, los analistas de la intermediaria financiera destacan transacciones como la de julio de 2011, cuando la empresa colombiana Grupo de Inversiones Suramericana (Grupo Sura) adquirió por 3 mil 763 millones de dólares las operaciones de pensiones y seguros de la compañía holandesa ING en América Latina (Chile, México, Perú, Uruguay y Colombia). En México. ING Afore ocupaba el segundo lugar en cuentas administradas por el Sistema de Ahorro para el Retiro. También el Grupo Financiero BBVA Bancomer pagó un dividendo por 16 mil 209 millones de pesos en el 2010 y otro por 18 mil 633 millones en el 2011, lo cuales representaron un 75 y 70 por ciento de la utilidad neta del año previo, respectivamente. Entre enero y abril de 2011, Grupo Financiero Santander México adquirió por 18 mil 110 millones de pesos cartera crediticia de partes relacionadas con un valor de 18 mil 394 millones. Otro entidad española, el Grupo Financiero Santander México pagó un dividendo de 6 mil 400 millones de pesos en el 2011 y otro por 11 mil 350 millones en el 2012, montos representaron un 46 y 61 de la utilidad neta del año previo, en ese orden, señala la casa de bolsa. Durante enero de 2012 concluyó la fusión de la Afore XXI con la Afore Banorte Generali. Como parte de esta transacción Banorte adquirió un 50 por ciento de participación de Prudential en Afore XXI por 200 millones de dólares y el IMSS compró un 49 por ciento de participación de la italiana Assicurazioni Generali en la Afore Banorte Generali. En febrero de 2012, Grupo Financiero Santander México vendió a su subsidiaria Seguros Santander a la empresa Holding ZS Insurance América S.L. -que es una alianza entre Banco Santander de España y Zurich Financial Service Group-, cuyo precio de venta fue de 402 millones de euros. Para marzo de 2012, Banco Sabadell vendió un 20 por ciento de participación en el banco mexicano Banco de Bajío al fondo soberano Temasek por 208 millones de dólares. Y en marzo pasado, American Express anunció la venta de sus operaciones de banca privada a Banco Actinver, al tiempo que en el mismo mes, HSBC vendió sus negocios de Seguros Generales y Patrimoniales en México. Hong Kong y Singapur a Grupo AXA por 446 millones de dólares. Para los analistas de Actinver Casa de Bolsa este tipo de operaciones continuarán. No descartaron que alguna de las filiales mexicanas de los bancos europeos, tales como Grupo Financiero Santander México o Grupo Financiero BBVA Bancomer decidan efectuar colocaciones secundarias de acciones, vendiendo las casas matrices. Los especialistas creen que esto creará una nueva y atractiva alternativa de inversión accionaria para los inversionistas mexicanos. También se espera que los grupos financieros sudamericanos, en particular los brasileños, incrementen su participación en México por medio de la adquisición de activos que en la actualidad son propiedad de los grupos financieros europeos. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 16 abril 2012